

Evitando las crudezas de lenguaje á que se presta el asunto, caminando como sobre ascuas al calificar hechos y palabras, y procurando herir lo menos posible, hemos resultado agresivos; y es que hay procedimientos y acciones cuya sola narración califica á sus fautores.

No es nuestra la culpa.

Hemos llegado hasta esperar el arrepentimiento y la enmienda de los pecadores antes de aplicar el correctivo, y solo cuando nos hemos convencido de que aquellos no han llegado, ni llegarán nunca; hemos procurado disipar las tinieblas y hemos hecho que resplandezca la verdad.

Lo hemos conseguido.

Ahora, compasivos, á fuer de caballeros, volvemos al reposo que no esperamos que sea muy duradero; hay dos enfermedades que no tienen cura: la ambición y la soberbia; y nos veremos obligados á requerir las armas y á librar nuevos combates.

¿Qué hemos de hacerle?

Quisiéramos la paz; pero no por eso dejaremos de ir donde se nos lleve, seguros de triunfar siempre, porque nos mueve la dignidad, la lealtad nos guía y la justicia nos ayuda. Malas armas y enemigos pequeños dan victoria fácil; aunque poco gloriosa.

Si nuestros adversarios quieren caer vencidos y honrados, luchen con nobleza, con la cara descubierta y con la verdad de su parte.

Así, si no se consigue el triunfo, se gana en la opinión, que la desgracia no es deshonra ni la derrota vergüenza; cuando se ha luchado como buenos.

SECCIÓN MINERA

MINAS Y MINEROS

V.

Hablando de la conveniencia que para ambos países representa, titula el *Daily Express* uno de sus artículos referentes á la alianza anglo-hispana *Two ved friends* (Dos antiguos amigos), y de él toma el *Heraldo de Madrid* los siguientes párrafos, que transcribimos por su gran interés minero:

Dice así:

«Hoy recibimos informes autorizados que nos permiten afirmar que las grandes Compañías mineras de hierro de Bilbao han convenido en constituirse en Sindicato; que un capital de seis millones de libras esterlinas ha sido garantizado, y que la construcción de 15 nuevos talleres de fundición en Bil-

bao será el primer paso dado por el gran proyecto de desarrollar las minas de hierro españolas, á fin de poder competir ventajosamente con los Sindicatos de acero americanos en los mercados de la Gran Bretaña».

«Si esta audaz empresa llega á realizarse, es posible que tal vez proporcione uno de los ejemplos más notables de la ironía del destino, recordado en la Historia: España, vencida en guerra desigual por los Estados Unidos, entrando en la pacífica arena del comercio, en competencia con ese joven país, audaz y emprendedor, y derrotando la combinación más colosal que jamás ha existido de capitalistas americanos, por el influjo de sus recursos naturales, favorecidos por su proximidad á los mercados de Europa».

«En esta idea no hay nada de quimérico. De antiguo es bien conocido que España es rica en minerales. En las provincias de Vizcaya, Santander y Oviedo, todas situadas en la costa norte, en la misma línea de la bahía de Vizcaya, el mineral de hierro es abundante, y no falta carbón de no poder servirse para los trabajos de minería. España es, en verdad, un privilegiado país de riqueza minera; con dinero, iniciativa y un Gobierno enérgico que favoreciera el espíritu de empresa; hace tiempo que el país ocuparía entre las naciones europeas, en lo referente á la producción de hierro y acero, el importante puesto que sus abundantes recursos naturales le designan con claridad».

«Los brazos son allí económicos y abundantes; el trabajador español es uno de los más industriosos y frugales del mundo; y al país solo le falta capital é iniciativa. Estos dos elementos esenciales, el carácter emprendedor inglés puede proporcionárselo; y una vez sentadas las bases del desarrollo de su riqueza minera, España no necesitará más que algunos centenares de millas de ferrocarril, que nosotros le construiríamos; y la flota de buques mercantes que pudiéramos llevar á sus puertos, para que dominara la industria de hierro en el mundo».

«La importancia de una buena inteligencia con España; en el caso de una guerra europea, á pesar de resultar evidente, es de menos interés vital para nosotros, en el actual momento, que el problema de una alianza industrial y comercial, el cual puede decirse se halla á la orden del día».

«Hagamos de España una compañera mercantil; enseñémosle el modo de reconstituir su decadente poderío, haciendo que la oculta riqueza de sus minas se convierta en oro contante y sobante, y en nada nos podrá preocupar la vulnerabilidad de la bahía de Gibraltar por la parte española; si la guerra estallara, España estaría al lado de su mejor consumidora y de su comercial aliada».

Y protectora; debía añadir el diario londinense, como lo es de Portugal y

pretende serlo del Transvaal.

Pero aparte de consideraciones, que no caben en esta sección, resulta que España puede derrotar á los Estados Unidos en el mercado del hierro y el acero, con capital é iniciativa.

¿Por qué hemos de esperar á que vengan los ingleses á aportar esos factores que puede proporcionar la misma España?

COMUNICADO

En el número 12.822 de nuestro ilustrado colega almeriense, *La Crónica Meridional*, aparece el siguiente, del Alcalde de esta villa Don Andrés Fernández López.

Sr. Dr. de «La Crónica Meridional»:

Muy Sr. mio: Habiendo leído en el número correspondiente al día 1.º del actual, del periódico de su digna dirección, una carta suscrita por don Diego M.º López del Arenal, en la que, entre otras cosas, afirma dicho señor que el periódico LA DEFENSA que hace poco comenzó á publicarse en Vélez-Rubio, no es órgano político del señor Laserna asegurando para ello que le oyó al referido Diputado á Cortes que cuando le participaron la idea de su fundación, había contestado «que no calificaba de buena ni de mala la política que se pretendía hacer con repetido periódico, pero que ciertamente no era la suya».

Como quiera que quien comunicó al Sr. Laserna la idea á que se refiere el firmante de la carta, fui yo, me importa grandemente restablecer el imperio de la verdad dando el más solemne mentís á tal patraña; patraña que ha sido inventada con objeto de presentarnos en ciertas «esferas» como divorciados de la política del Sr. Laserna, cuando en realidad el que lo está es el Sr. López del Arenal como lo demuestra sus repetidos actos de insubordinación para con aquel, y de los cuales tenemos uno muy reciente, que por ser de suma trascendencia me voy á permitir relatarlo.

Se le ocurrió al Sr. López del Arenal acometer contra el Ayuntamiento de Vélez-Rubio, porque los individuos que lo componen en su totalidad no le son afechos personalmente, y lleva al seno de la Comisión Provincial una denuncia de incapacidad, sin contar para ello con nuestro común jefe político, por influencia de quien aquellos forman parte de la referida Corporación.

Al tener yo conocimiento de los propósitos del Sr. López del Arenal, me apresuré á participarlo al Sr. Laserna, quien con fecha 22 del pasado, me contestó desde Guadarrama, lo que á continuación copio:

«Mi querido Andrés: Recibo tu carta y no tenía noticia hasta que se ha hecho de que se tratara de incapaci-